

## Conclusions

**Vlado Jukić MD PhD** (*République de Croatie*) - *Psychiatre, Professeur à la Faculté de Médecine, Université de Zagreb, Directeur de l'hôpital psychiatrique "Vrapče", Zagreb*

Il serait dangereux de placer la question du comportement sectaire dans le cadre de la psychiatrie. Par contre, il serait irresponsable d'en ignorer la présence d'éléments psychiatriques. Certaines modifications psychologiques favorisent, d'un côté, ceux qui recrutent les futurs membres d'un culte, mais aussi, de l'autre côté, ceux qui entrent dans la secte. Ceux qui recrutent sont souvent des personnes souffrant de troubles de la personnalité. Il se peut qu'ils n'affichent pas leur psychopathologie. L'histoire a prouvé que certaines personnes, après avoir eu des hallucinations – ce qui est un phénomène psychopathologique – sont devenues les fondateurs d'une église conforme au contenu de leurs hallucinations.